

Près d'Angers. Des jeunes différents mais avant tout compétents dans leurs métiers



Au restaurant d'application de l'IME Europe des Ponts-de-Cé, Doriane Marius, 18 ans, a beaucoup appris aux côtés de son éducatrice Laurence Saby. CO

Quelque 240 personnes de la région, en situation de fragilité, ont reçu en juin leur attestation de Reconnaissance de Compétences. Parmi eux, Doriane et Thomas de l'IME des Ponts-de-Cé.

Fiers, ils l'étaient ce jour. Émus certainement aussi. À la mi-juin, Doriane Marius, Thomas Denos et leurs camarades ont reçu leur attestation de reconnaissance de compétences « « Différent et compétent » » ⁽¹⁾ dans le cadre du cursus qu'ils suivent, chacun, dans leur structure. Dans son discours, Doriane, 18 ans, a voulu rendre hommage à son éducatrice, Laurence Saby, qui l'accompagne depuis un an au sein de l'IME (Institut mé-

[dico-éducatif\) Europe](#) des Ponts-de-Cé. «Pour qu'elle verse sa petite larme», raconte-t-elle en souriant.



Engagé dans la branche Espaces verts à l'IME Europe des Ponts-de-Cé, Thomas Denos, 18 ans, vient de recevoir son attestation de Reconnaissance de compétences dans le cadre de « Différent et compétent ». CO

« Je suis arrivée jusqu'au bout, je n'ai pas lâché »

Au restaurant d'application, cette jeune fille, habitante de [Coutures](#), scolarisée avant son arrivée au [collège Delessert à Saumur](#), a appris à cuisiner, à servir en cuisine, et à l'assiette, à dresser une table et à la rendre coquette, à faire ensuite place propre et nette. Quand Laurence Saby, son éducatrice, lui a proposé de s'investir pour cette attestation, Doriane a saisi l'occasion. Ses compétences, elle les a rassemblées «dans une grande liste qui descendait jusqu'en bas», explique-t-elle avec enthousiasme. «C'est beaucoup de boulot», atteste de son côté l'éducatrice, très investie et pas peu fière de l'engagement et de la volonté affichée par sa jeune protégée.

Féru de cuisine et fan de gâteaux, Doriane a préparé, le jour J, une recette qu'elle aime : «Un gâteau courgette chocolat», détaille cette jeune fille qui mesure le chemin parcouru, heureuse, dit-elle, «d'être arrivée jusqu'au bout. C'est bien, j'ai pas lâché».

« Fier de mon parcours »

Thomas Denos n'a rien lâché non plus. Ce jeune Angevin de 18 ans, formé à l'entretien des espaces verts dans le même IME, a validé lui aussi des compétences acquises depuis quatre ans maintenant, en lien avec son éducateur Wilfried Tijou. Longtemps, il se souviendra de cette cérémonie, à la fois solennelle et joyeuse, de ce mois de juin. «Je me suis senti fier de mon parcours», glisse ce jeune homme, qui pratique le VTT en club à Angers, à l'aise au grand air. «J'aime être dehors, tondre, tailler, tout ce qui est entretien», confie-t-il.

Un autre de ses points forts : le maniement des machines. «Thomas est très habile dans ce domaine», confirme Damien Chotard, éducateur technique spécialisé, qui en a fait un référent pour le groupe. «J'apprends à ceux qui arrivent derrière», atteste Thomas. Et à tous ceux qui lui demandent «comment on fait pour apprendre tout ça», «eh bien on bosse», répond-il sur le ton de l'humour.

« Leur donner confiance »

Nadège Rabin, conseillère en économie sociale et familiale et coordinatrice du pôle « sortie » (les 18-20 ans) au sein de l'IME Europe, accompagne elle aussi les jeunes vers la valorisation de leurs acquis. «C'est un bon moyen de leur donner confiance», mesure-t-elle, «de faire reconnaître leurs compétences. Il est important pour eux de passer quelque chose au même titre que tous ceux qui passent un examen».

(1) Le réseau « Différent et compétent » œuvre à reconnaître les compétences professionnelles des travailleurs, salariés en situation de handicap et des jeunes en IME. differentetcompetent.org

105 jeunes aux Ponts-de-Cé

Rattaché à l'Adapei 49 (Association départementale de parents et amis de personnes handicapées mentales), l'Institut médico-éducatif (IME) Europe des Ponts-de-Cé propose un accompagnement pour 105 adolescents et jeunes adultes : au sein de sa « Section d'initiation et de première formation professionnelle » pour les jeunes en situation de déficience intellectuelle ou porteurs de troubles psychiques ; au sein de sa « Section pour des enfants avec des handicaps associés » pour les jeunes porteurs d'autisme ou de troubles envahissants du développement. L'IME travaille également en lien avec un réseau de partenaires, notamment pour les stages.

www.adapei49.asso.fr

Mireille PUAU